



## Temporal causa estragos y deja más de 40 mil hogares sin luz

**ENERGÍA.** En las últimas 24 horas cayeron más de 150 mm de agua en la región y varias comunas reportaron caídas de árboles, caminos cortados y viviendas inundadas.

Vivian Beñaldo Catalán  
 cronica@cronicachillan.cl

Una intensa jornada de trabajo enfrentaron los equipos de emergencia en Ñuble tras los efectos del sistema frontal que dejó más de 150 milímetros de agua caída en las últimas 24 horas, según el reporte de la Dirección General de Aguas (DGA). En paralelo, se registraron 129,5 centímetros de nieve en la estación de Las Trancas.

El informe de precipitaciones de la DGA detalla que en Chillán cayeron 59 mm, en Diguillín 96 mm y en Las Trancas 129,5 mm. En tanto, en la estación Volcán Chillán no hubo nuevas nevadas, pero se mantiene una acumulación de 10 cm.

Desde el Ministerio de Obras Públicas aseguraron que “todas las estaciones de la red de alerta de crecidas de la región de Ñuble se encuentran sin riesgo de desborde, con niveles por debajo de los umbrales de alerta”.

### MÁS DE 42 MIL HOGARES

La Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC) informó que durante el domingo se registraron 42.928 hogares sin suministro eléctrico, equivalentes al 16% del total regional. Las compañías distribuidoras desplegaron sus equipos, aunque las condiciones climáticas han dificultado las labores.

Desde la misma SEC precisaron que el 86% de los clientes mantiene el suministro activo. Al respecto, el seremi de Energía de Ñuble, Dennis Rivas, señaló que “es importante y recalcamos a la comunidad que ante la presencia de cables a nivel de piso o cables energizados con chispas, llamen a la compañía eléctrica, no los manipulen, idealmente no aislen el lugar y también informen a los equipos de seguridad municipal para no poner en riesgo la vida de las personas”.

Además, indicó que “para quienes mantengan el servi-



CARABINEROS APOYÓ A LOS VECINOS DURANTE LA EMERGENCIA.

cio eléctrico interrumpido, hagan la denuncia a la compañía para que se identifiquen los sectores afectados”.

Desde la seremía también informaron que se está realizando un seguimiento especial a las personas electrodependientes para garantizar que mantengan equipos de respaldo en funcionamiento.

### 100 MM DE AGUA

En San Carlos, el alcalde Rubén Méndez indicó al mediodía del domingo que “fue una noche muy activa, ya tenemos un saldo de 100 milímetros de agua caída. En la comuna deben llover 600 mm al año, en una noche tenemos casi la sexta parte de lo que llueve en todo el año, lo que ha provocado algunos anegamientos, caídas de árboles”.

El municipio desplegó siete equipos de emergencia. Los sectores más afectados fueron Cape, con interrupción del suministro eléctrico que afecta al funcionamiento del APR, además del desborde de un canal en la ruta N-31, kilómetro 7.

En total, se contabilizaron más de tres mil clientes sin electricidad. Inundaciones y árboles caídos.

En Chillán, el alcalde Camilo Benavente informó que en las últimas 12 horas cayeron 48 mm de agua, provo-

cando la caída de ocho árboles. “El sector urbano ha estado a la altura, hemos tenido focos muy puntuales como es el caso de avenida Brasil con calles que están inundadas”, afirmó.

Una de las situaciones más complejas ocurrió en la intersección de Purén con Brasil, donde tres viviendas resultaron completamente inundadas. “Es un problema bastante complejo porque acá hay 700 metros cuadrados donde viven tres familias, y tienen vecinos que tienen un emprendimiento de reciclaje con relleno, lo que ha implicado que toda el agua se haya ido a estas casas. Por lo menos un metro y medio de agua”, señaló Benavente.

Añadió que “vamos a sacar el agua con motobomba, estamos evaluando la posibilidad de comprar una retroexcavadora y luego realizar un trabajo más profundo para que esta casa no vuelva a sufrir esta lamentable inundación”.

### EL CARMEN

En El Carmen, más de 4.200 familias quedaron sin electricidad. El alcalde Renán Cabezas informó que este lunes 16 de junio se suspendieron las clases en el Liceo Bicentenario Polivalente Juvenal Hernández Jaque y

que se evalúa aplicar la misma medida en otros establecimientos municipales. “El despliegue de las cuadrillas municipales se intensificó en la tarde y noche del sábado, así como durante la madrugada del domingo, con labores de despeje de rutas en sectores rurales y en el radio urbano”, explicó Cabezas.

A las 10:00 horas del domingo, se reportaban viviendas sin luz en sectores como Variante El Carmen, San Isidro, Loma Blanca, La Capilla, San José, Los Riscos, Vergara, Trehualemu, Chamizal y Los Boldos. También hubo caídas de árboles en Los Piquios, San Isidro, Trehualemu, Navidad y Puente Urrutia, así como voladuras de techos. El alcalde agradeció el trabajo conjunto con bomberos y cuadrillas municipales: “Durante toda la noche del sábado trabajamos despejando rutas, limpiando alcantarillas y reparando techos. También el equipo social de Dideco visitó a las familias afectadas para evaluar ayuda”.

Cabezas reiteró el llamado a mantenerse informados: “Seguimos en terreno, trabajando con todo el compromiso para cuidar a nuestra comunidad. Ante cualquier situación, comuníquese al número de emergencias habilitado”. **CS**